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A l’heure du bilan  
 

De l’important chantier d’assainissement et de voirie 

du centre bourg à la déconstruction du bâtiment 

jouxtant l’église, en passant par l’installation de deux 

maraîchers sur l’Ecopôle et par bien d’autres choses 

encore, ce bilan se veut d’abord l’expression concrète 

de l’aboutissement du travail collectif de notre équipe 

municipale au cours de ces six années.  

C’est aussi l’occasion de s’interroger sur le cadre et les 

conditions dans lesquelles peut s’exercer un mandat. 

S’il est un point qui fait largement consensus, c’est 

bien celui du temps long nécessaire à l’action 

collective et aux réalisations qui en découlent. 

Or, Les réformes imposées au fil des années à un 

rythme très soutenu par les gouvernements successifs 

ont eu un impact significatif non seulement sur les 

équipes municipales mais aussi sur les habitants des 

communes et les citoyens en général. Les premières 

ont dépensé beaucoup d’énergie, au détriment de 

leur propre projet politique, pour s’adapter et 

s’organiser dans ce nouveau cadre institutionnel en 

perpétuel mouvement. Les deuxièmes se sont trouvés 

trop souvent exclus du fait de la complexité de ces 

réformes, de leur rapidité de mise en œuvre et donc 

de l’impossible concertation qui en a découlé. Pour 

autant, nous sommes heureux de vous présenter ce 

solide bilan, expression d’un important travail 

accompli par notre équipe avec un engagement et 

une détermination sans faille. 

Sur la base de ce constat, de ce bilan et des 

aspirations exprimées par chacun des membres de 

notre nouvelle équipe, nous souhaitons insister sur les 

valeurs qui nous animent, des valeurs au centre 

desquelles nous plaçons le lien social, pilier d’un 

développement territorial pérenne et durable.  

Dans cet esprit, nous vous invitons à faire une lecture 

attentive de ces quelques pages pour engager une 

discussion ouverte et constructive lors des échanges 

organisés ou spontanés que nous aurons lors de cette 

campagne.  

Ces moments intenses de la vie de la commune, 

seront l’occasion pour la nouvelle équipe que nous 

avons constituée de se présenter à vous, de vous 

exposer bien sûr notre programme mais aussi et 

surtout de vous proposer d’interroger, à l’échelon 

communal, les pratiques actuelles de notre société et 

tenter d’autres expériences, pour franchir un cap et 

aller encore plus loin dans cette volonté résolue de 

faire du lien social et de la protection de 

l’environnement la base de nos actions à venir. 

Pour donner du sens à la question de l’engagement 

individuel au service d’un projet collectif et du vivre 

ensemble.   
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• Côté Urbanisme - Travaux - Voirie : 

Ce poste est le plus exigeant en matière de temps passé sur le terrain au quotidien mais aussi à la 

préparation des chantiers. En raison des réductions budgétaires subies, nous n’avons pas pu engager 

tous les chantiers que nous avions prévus comme la voirie du chemin de la Garde ou l’amélioration de 

l’accessibilité à la mairie par les personnes à mobilité réduite. Cependant, du fait de la recherche active 

de subventions et l’implication de notre adjoint Bernard LEON, dans le fonctionnement du SIVOM en 

tant que Président à partir de 2018, nous avons pu réaliser de nombreux chantiers que nous avions 

prévus dans notre programme.  

 

✓ Quelques réfections :  

 

2015 : Réfection de voiries : chemin des Thiollères, 

chemin Romain, chemin de la Boule, chemin de 

Saint Georges, remise en l’état des ilots centraux 

route de Billom. 

2017 : Réalisation d’un îlot central pour permettre 

l’installation d’un tourne-à-gauche au droit du 

lotissement des Pentes de la Garde. Pose de 

bordures et nivellement du parking de l’ancien 

cimetière. 

2019 : Réfection du chemin de la Rouère et du 

chemin romain 

 

✓ Assainissement : de l’unitaire au séparatif 

 

2014 : achèvement des travaux d’assainissement et 

rénovation des réseaux d’eau potable, réfection de 

la voirie sur la rue Sainte Agathe et la rue du Moulin. 

2014 : Création d’une antenne du réseau 

d’assainissement « eaux usées » dans le bas de la 

rue du château d’eau permettant à plusieurs 

habitations de passer de l’assainissement individuel 

par fosse septique à l’assainissement collectif. 

2016 : travaux rue de l’Ancien Port. Reprise 

d’assainissement rue des Suides. Au rond-point de 

l’Epouvantail : agrandissement du puits perdu 

destiné à recevoir les eaux pluviales (ce qui a permis 

d’augmenter la capacité d’absorption lors des 

épisodes orageux). Mise en place d’un déversoir 

d’orage en limite de commune avec Saint Georges 

pour limiter les phénomènes de débordement, 

notamment dans le quartier des Suides. 

2019 : réfection complète des réseaux 

d’assainissement, d’eau potable, enfouissement des 

réseaux aériens, changement des candélabres et 

réfection de la voirie sur les rues du Gazou, des 

Rochers, petite rue du Torrail, impasses du Cutan et 

des Suides.  

 

✓ Des bâtiments rénovés et entretenus 

 

• Ecole 

2014 : embellissement de l’école : travaux extérieurs 

avec rebouchage des fissures de la cour, 

remplacement des grillages de clôture et peinture 

des portails. Aménagement d’un accès extérieur 

pour personnes à mobilité réduite. 

2016 : Remplacement de l’éclairage des classes à 

tube néon par un éclairage à LED 

2019 : rénovation thermique et électrique du 

bâtiment Est de l’école du Pré-de-l’Eau 

 

• Centre de Loisirs 

2015 : Réalisation de l’extension du centre de loisirs 

avec ajout de 200 m2 de bureaux et de salles 

d’activités sur deux niveaux. Extension de 100 m2 au 

sud pour la réalisation d’un auvent. 

Réaménagement des alentours du centre de loisirs 

(accès livraison, retrait du préfabriqué…) 

 

• Cimetière : 

2016 : Aménagement du columbarium, du jardin du 

souvenir et des emplacements de cavurnes dans le 

cimetière des Combes. 

2018 : Réaménagement de l’entrée du cimetière 

des Combes : suppression du bâtiment fragilisé. 



 

 

• Eglise :  

2016 : Nettoyage des toits, résorption des fuites 

d’eau dans la nef, crépi à la chaux côté sacristie, 

engagement pour une réflexion sur sa rénovation.  

2017 : Proposition de réunion publique / assemblée 

constitutive pour permettre la création d’une 

association en vue de contribuer à la rénovation de 

l’église notamment, et à la recherche de 

financements.  

2018 : rénovation de la toiture, afin de rendre 

totalement étanche la partie recouverte de tuiles et 

d'éviter ainsi toute infiltration. 

2019 : déconstruction du bâtiment jouxtant l’Eglise 

pour éviter les infiltrations d’eau, dégager l’édifice 

et permettre la création d’un square.  

 

• Salle Polyvalente 

2018 : Rénovation (peintures / cloisons), installation 

d’une scène amovible. Réaménagement des 

abords : élagage, suppression des haies, démontage 

d’un local obsolète. 

 

• Boulange 

2016 : Aménagement du « rez-de-rue » pour 

différentes utilisations : local pour résidence 

d’artistes, salle de réunion, puis finalement espace 

jeunes « Pérign’ados » 

2018 : Rénovation complète et aménagement du 

« rez-de-place », par nos services techniques, en 

salle des Associations. Rénovation et aménagement 

partiel du premier étage en bureau associatif. 

• Bibliothèque 

2019 : Transfert de la bibliothèque dans le 

préfabriqué de l’école : rénovation et isolation du 

bâtiment avec des matériaux respectueux de 

l’environnement (bois, paille, terre). 

 

• Mairie 

2017 : Réaménagement des bureaux, création d’un 

bureau pour le secrétariat du SEAT 

2018-2019 : travail sur l’amélioration de 

l’accessibilité du bâtiment avec les premiers plans 

soumis à l’architecte des bâtiments de France pour 

la validation de l’installation d’un ascenseur.  

2019 : Pose de l’enseigne « mairie » et de la devise 

de la république sur la façade.  

 

• Ateliers municipaux 

2017 : Transfert des ateliers municipaux de 

l’impasse du Cutan sur une partie du terrain de « La 

Belle Epoque » acquis en 2014 via l’EPF SMAF. Ce 

passage, d’un hangar (de 130 m² clos par trois pans 

de murs) à un bâtiment (de 250 m² entièrement 

rénovés) avec zone de lavage, aire de retournement, 

casiers pour matériaux, ateliers, garages et pièces de 

vie pour les agents, a été réalisé (hormis l’électricité 

et les huisseries) par nos agents techniques en 

partenariat avec le SIVOM. 

 

• Complexe sportif 

2017 : Rénovation des cours de tennis avec 

suppression et élagage des haies, reprise complète 

des revêtements.



 

 

• Coté Sécurité - Circulation - Transports  

La sécurité est un sujet très délicat. Celle des personnes au regard de la circulation repose sur les mesures 

mises en place mais aussi et surtout sur le civisme de chacun. Nous avons constamment entretenu des 

relations étroites avec la gendarmerie, qui assure des passages quotidiens sur la commune, et nous 

avons toujours saisi les opportunités comme l’adhésion au dispositif « participation citoyenne ». 

 

2017 : Limitation de la vitesse à 30 km/heure et 

mise en place de la priorité à droite sur l’ensemble 

du village, à l’exception des ronds-points et de trois 

carrefours très passagers qui ont justifié le maintien 

des panneaux « stop ». Rétablissement du double 

sens dans le bourg pour limiter la vitesse. 

2018 : Adhésion au SMTC (Syndicat mixte des 

transports clermontois), permettant à la commune 

d’être reliée par la T2C (2 navettes le matin, 2 le soir, 

et une à midi), connexion avec le réseau cadencé à 

Cournon. Transport à la demande. 

2018 : réunions publiques avec la gendarmerie sur 

la sécurité et proposition du dispositif 

« participation citoyenne » en Janvier 2018. 

Signature avec la préfète en juin. Désignation de 9 

référents sécurité répartis sur l’ensemble du village.

 
• Côté environnement et développement durable 

La question de l’environnement, de la lutte contre le gaspillage d’énergie et contre le réchauffement 

climatique est et restera une priorité. Nous avons été parmi les premières communes du département à 

pratiquer l’extinction partielle de l’éclairage nocturne ou à accompagner la mise en place des jardins 

partagés et des circuits courts. C’est un engagement fort auquel nous voulons associer le plus possible 

de Pérignatois. 

 

2015 : obtention du Label national « Terre saine, 

communes sans pesticides » (parmi les trois 

premières communes du Puy de Dôme), soutien à 

la voie verte. 

2016 : « Les Epoux Vantails Enfants Phares » :  

week-end éco-festif autour de la thématique « un 

autre monde est possible » avec animations, stands, 

projets, ateliers… 

2017-2019 : montée en puissance de l’Ecopôle avec 

la création de sentiers de randonnées, mise en place 

de panneaux explicatifs et de signalétique, 

installation de 2 maraîchers, construction d’un 

bâtiment, développement de nombreux 

partenariats avec les milieux scolaires et 

universitaires, labellisation « espace naturel 

sensible » en lien avec le département. 

 2017-2018 : en partenariat avec la mission haies, 

les chasseurs et la population, plantation de plus de 

1,5km de haies le long des chemins autour du 

village (2500 arbres et arbustes).  

2018-2019 : « c’est parti j’économise » : en 

partenariat avec l’ADIL, 30 familles volontaires ont 

suivi un cycle de formation pour économiser l’eau et 

l’énergie  

2019 : « Bouge tes neurones pour la planète » : 

concertation avec les habitants organisée autour 

d’un jeu animé par les enfants du village pour 

proposer des actions en lien avec l’élaboration du 

plan Climat air énergie territoire (PCAET). 

2019 : opération « cocon 63 » : avec l’aide du 

département, isolation des combles de la mairie, de 

la MARPA, et de l’école. 



 

 

• Côté culture, animations, communication et vivre ensemble 

Le « vivre ensemble » a toujours constitué le fil rouge de notre action. Au-delà du soutien (équipements 

& subventions de fonctionnement) aux associations, qui sont les forces vives du village en matière 

d’animations sportives et culturelles, nous avons organisé de nombreuses journées festives, réunions 

publiques ou débats. Nous avons également confié des missions à des étudiants, à des stagiaires 

accueillis nombreux en mairie ou au SEAT.  

Forts de cette ouverture permanente vers les autres, nous sommes très souvent sollicités pour des 

partenariats par les facultés ou des écoles, notamment d’architecture. Enfin, pour répondre aux 

demandes des habitants, des permanences du maire et des adjoints ont été tenues chaque semaine sur 

rendez-vous pris en mairie ou contacts via le site Internet. 

 

2014 : mise en place du nouveau site internet de la 

commune 

2014 : aboutissement de 8 mois de résidence 

d’artistes de la troupe de théâtre « Le Cri Dévot » : 

spectacle final dans le village en Juin avec la 

participation de nombreux pérignatois et de la 

Chorale de la Lyre Pérignatoise 

2016 : adhésions de la MARPA au dispositif du 

conseil départemental mis en place pour financer et 

organiser des animations pour les résidents (sorties, 

vacances, …)  

2017 : création de la page Facebook de la mairie 

permettant de relayer les informations municipales 

et partager les actualités des associations.  

2017 : aboutissement de 6 mois de résidence 

d’artistes de Nicolas Savoye et Laura Tavernier pour 

la construction collective de « l’EpouleVantail » avec 

parade et week-end festif.  

2017 : consultation conduite par un groupe 

d’étudiants d’Agroparistech sur le devenir de 

l’Ecopôle (plus de 110 familles ont été interviewées)  

2018-2019 : mise en place d’ateliers « équilibre » et 

d’ateliers « mémoires » pour les plus de 60 ans.  

2018-2019 : Pérign’Aventure : animation autour de 

structures gonflables sur les vacances de noël. 

2019 : partenariat avec la Comédie pour la pièce « 7 

mouvements pour une cavale ». 

…Et tout au long du mandat : publication de 6 

bulletins et 4 feuillets d’information, permanences 

hebdomadaires, commémorations associant les 

enfants des écoles, week-ends Ecocitoyens, écrivains 

en CAMONDEP, créateurs en CAMONDEP, nuits des 

lumières, ouverture de cahiers de doléances, Grand 

Débat, réunions publiques d’information ou de 

concertation. 

 



 

 

• Côté enfance - jeunesse - école :  

Les sommes consacrées à l’école et au centre de loisirs représentent une part très importante du budget 

communal. Cet effort de solidarité envers les jeunes générations et leurs familles a toujours constitué un 

axe essentiel de notre politique communale. Après la mise en place du RPI avec Saint Bonnet à la fin 

des années 90, le passage en régie de l’association Mom’en Loisirs a représenté une étape majeure dans 

le fonctionnement de notre ALSH. Du fait, là encore, des réductions budgétaires décidées par l’Etat, le 

nouveau dispositif a dû être adapté pour trouver de nouveaux équilibres. L’implication active de tous 

les acteurs, élus, parents, salariés, a été décisive pour passer ce premier cap. Ce travail constructif de 

concertation sera poursuivi pour continuer à trouver des marges d’améliorations du service.  

 

2016 : passage en régie municipale du service 

enfance jeunesse avec intégration des salariés de 

l’association « Mom’en loisirs », création du service 

« enfance jeunesse », mise en place d’activités et 

d’échanges entre le centre de loisirs et la MARPA, 

organisation de séjours de ski et de vacances d’été. 

2016 : toutes les classes du RPI Pérignat/Saint-

Bonnet ont été équipées de tableaux numériques 

interactifs 

2018 : création du local jeunes « Pérign’ado » 

encadré par des animateurs et proposition 

d’activités notamment pendant les vacances. 

…Et tout au long du mandat : versement de 

subventions à l’école et à la coopérative scolaire, 

participation régulière aux conseils d’école, 

association des parents d’élèves à un groupe de 

travail sur la mise en place des nouveaux rythmes 

scolaire et le fonctionnement du centre de loisirs.

 
• Côté intercommunalité :  

L’intercommunalité est avant tout un lieu d’échanges et d’harmonisation de nos politiques communales. 

Peu connue des habitants, c’est pourtant là que sont exercées directement certaines compétences comme 

celle de l’économie, mais aussi de l’environnement, compétence au titre de laquelle Billom Communauté 

et Mond’Arverne Communauté financent intégralement le reste à charge du budget de l’Ecopôle. Avec 3 

représentants dont un vice-président, la commune a pris une part très active dans les orientations et les 

réalisations de Billom Communauté tout au long du mandat écoulé.

2017 : fusion de Mur-ès-Allier avec Billom pour 

créer Billom communauté : 25 communes, 26 000 

habitants 

2017-2019 : Révision du PLU et transformation de 

celui-ci en PLUI (plan local d’urbanisme 

intercommunal) : deux ans de travail, plus de cent 

réunions du groupe projet auquel participait le 

maire en tant que vice-président de Billom 

Communauté, opérationnel depuis début 

novembre 2019. 

2018 : Audit énergétique sur l’ensemble des 

bâtiments communaux pour mettre en place 

rapidement des dispositifs visant à mieux maîtriser 

nos consommations. Signature d’un marché groupé 

avec 6 autres communes de Billom Communauté 

pour optimiser le fonctionnement de l’ensemble des 

installations de chauffage et d’éclairage de la 

commune, en lien avec l’ADHUME*.  

2018 : après diffusion de tracts toutes boites, une 

réunion d’information, et la publication d’annonces 

sur Leboncoin, mise en route de la phase 

opérationnelle de la ZPH (Zone Pilote d’habitats) 

avec réalisation des VRD par le SIVOM, dépôts de 3 

permis de construire, trois autres sont à l’étude. 

2018- 2019 : fusion de l’Ecole Bruissonière (section 

de la Lyre Pérignatoise) avec l’Ecole de musique 

intercommunale. Réaménagement du local 

communal de la rue du Gazou pour maintenir la 

présence de l’école et de ses cours sur la commune. 

2018- 2019 : élaboration pour adoption début 2020 

du Plan Climat Air Energie Territoire (dont l’élu 

intercommunal référent est Jean-Pierre Buche). 

Objectif : réduire l’émission de gaz à effet de serre 

sur le territoire de Billom Communauté. 

 

* ADHUME : agence locale des énergies et du climat 



 

 

• Côté relations extérieures 

Par l’implication active de ses représentants dans les différentes institutions ou structures partenaires, 

Pérignat est connue et reconnue par de très nombreux partenaires. Ce réseau très dense, constitué au fil 

des années et constamment entretenu, a permis à la commune d’accéder à des appels à projets ou à des 

programmes, notamment européens, pour bénéficier d’un soutien logistique et surtout financier. C’est 

le cas avec les fonds LEADER qui ont été mobilisés à hauteur de 80 % pour le financement de très 

nombreuses actions sur l’Ecopôle. Ces démarches, pas toujours très visibles au quotidien, sont pourtant 

fondamentales pour exister dans le paysage institutionnel, pour saisir les opportunités qui se présentent 

et bénéficier des soutiens humains, matériels ou financiers proposés. 

 

2014 : contribution active à la création de la Régie 

de Territoire des Deux Rives, structure destinée à 

favoriser l’insertion des personnes éloignées de 

l’emploi à partir d’activités comme le maraîchage, le 

second œuvre, l’entretien des espaces publics. 

Plusieurs Pérignatois ont bénéficié du dispositif de 

retour à l’emploi et de nombreux habitants achètent 

des paniers de légumes bio. 

2014 : accompagnement des projets de reprise des 

magasins Intermarché et Gedimat. 

2015 : ouverture du Foyer occupationnel de la Croix 

Marine accompagné par la commune qui a vendu 

les terrains : 42 résidents à l’année + 2 temporaires, 

42 emplois dont 4 occupés par des Pérignatois.  

2016 : Contacts avec Auvergne Habitat pour la 

construction de logements locatifs et en accession à 

la propriété afin de répondre à la demande de 

jeunes couples notamment, et de renforcer les 

effectifs scolaires pour éviter une fermeture de 

classe. Début des travaux en 2019 pour un 

achèvement courant 2020.  

2016 : lauréat avec 5 autres lieux en France de 

l’appel à projets « Paysages, Territoires, 

Transitions » lancé par le ministère de la transition 

écologique. Pendant trois ans, une équipe de 

chercheurs a accompagné l’élaboration des projets 

de l’Ecopôle, désormais identifié au niveau national.  

2018 : adhésion à « La Preuve par Sept », dispositif 

national porté par le Grand Prix d’Urbanisme 2020, 

Patrick Bouchain. Sur sept lieux en France, dont 

Pérignat, il s’agira sur trois ans d’expérimenter de 

nouvelles façons de produire des logements et des 

espaces publics en concertation avec les habitants. 

Dispositif soutenu par le ministère de la Cohésion 

des Territoires, le ministère de la Culture et la 

Fondation du Patrimoine.  

2019 : accompagnements du transfert du cabinet 

médical vers le centre bourg (ouverture prévue 

courant 2020), et de l’installation d’une fleuriste 

avenue de l’Allier (ouverture prévue courant 2020). 

Contacts pris avec le propriétaire pour la 

réouverture de l’Auberge du Bon Accueil. 

Outre les différentes représentations assurées, tout au 

long du mandat, par les conseillers dans les 

différentes structures auxquelles la commune est 

adhérente, Bernard Léon, adjoint aux travaux a été 

élu en 2018 Président du SIVOM, syndicat de travaux 

qu’il a réorganisé et auquel il a permis de retrouver 

un équilibre fonctionnel et financier.  

Le maire a représenté la commune à Billom 

communauté en tant que vice-président en charge de 

l’urbanisme, au Grand Clermont en tant que vice-

Président chargé du SCoT* et du Projet Alimentaire 

Territorial.  

Bien que les résultats se fassent encore 

douloureusement attendre, une énergie importante a 

été consacrée au dossier de déviation aux côtes de 

l’association de Pérignat en tant que porte-parole du 

collectif constitué pour faire avancer ce dossier 

capital pour la sécurité du village. 

* SCoT : Schéma de Cohérence Territoriale 



 

 

  www.vivreaperignat.fr                            www.facebook.com/vivreaperignat                           contact@vivreaperignat.fr 

• Focus sur l’Ecopôle 

L’histoire de l’Ecopôle a véritablement commencé en 2001 avec l’arrêté préfectoral donné aux carriers 

pour l’exploitation et la réhabilitation du site sur 15 ans. Mais c’est dans le dernier mandat qu’elle s’est 

accélérée pour transformer progressivement cet espace industriel en un lieu où la nature reprend ses 

droits, notamment la flore et la faune avec plus de 227 espèces d’oiseaux comptabilisés. Cet espace 

emblématique est une vitrine régionale de la transition écologique. Il est désormais fréquenté par plus 

de 35.000 visiteurs annuellement, au premier rang desquels figurent les nombreux Pérignatois qui en 

font un lieu de détente et de promenade privilégié. 
 

2014 : élection au poste de président du SEAT du 

maire de la commune. 

2015 : étude de définition par le cabinet 

Protourisme d’un programme pour préciser le 

devenir du site après le départ des carriers. Ateliers 

participatifs avec les élus et les représentants des 

associations. Propositions de construction d’une 

maison de site, d’installation d’activités maraîchères 

biologiques et de cheminements piétons. 

2016 : travail sur trois mois de 3 classes de l’école 

d’architecture de Clermont (120 étudiants) pour 

proposer des aménagements sur le site (bâtiments, 

aménagements, circulations…). Lauréat de l’appel à 

projet national « Paysages, Territoires Transitions ».  

2017 : embauche d’une chargée de mission et 

dépôt des premiers dossiers LEADER. Embauche 

d’un service civique. 

2018 : installation du premier espace test en 

maraîchage biologique, mise en place d’une 

signalétique, balisage de sentiers de randonnées, 

écopâturage, installation d’un chantier d’insertion, 

nomination de quatre gardes, organisation de la 

journée Ecopolys (plus de 400 visiteurs) 

2019 : deuxième espace test, irrigation, installation 

des serres, achats de containers et de matériels, 

déplacement et remontage d’un hangar agricole, 

démarrage de la pêche avec l’association « Pêche et 

Nature du Val d’Allier »  

  

• En conclusion 

Au-delà du constat factuel des réalisations concrètes 

du mandat, l’heure du bilan, c’est aussi se 

remémorer les conditions dans lesquelles il s’est 

déroulé, s’interroger sur les raisons qui ont permis 

d’atteindre, ou pas, les objectifs fixés dans le 

programme initial. C’est l’occasion, pour les élus 

comme pour les habitants, de questionner notre 

degré respectif d’adhésion et d’implication dans la 

vie de Pérignat. De la simple participation aux 

réunions publiques, aux manifestations festives ou 

aux commémorations organisées durant ces six 

années, à l’investissement régulier dans des 

commissions (conseil d’école, centre communal 

d’action social, impôts, révision des listes 

électorales…), en passant par l’implication 

individuelle dans des actions concrètes comme la 

plantation de haies en hiver, l’équipe municipale a 

toujours eu la volonté d’ouvrir le champs des 

possibles aux Pérignatois qui le souhaitaient.  

Faire un bilan, c’est aussi reconnaitre le travail des 

forces vives de la commune, forces vives au premier 

rang desquelles se trouvent les nombreuses 

associations que nous tenons à remercier pour leur 

contribution active et quotidienne à l’animation du 

village, particulièrement en direction des jeunes.  

Un bilan, c’est aussi l’histoire d’une équipe, une 

tranche de vie particulière et attachante, faite de 

rencontres, d’échanges, de controverses et 

d’engagements, faite aussi du sentiment 

indéfinissable de participer à une aventure humaine 

au service de tous. Il peut être d’ailleurs difficile de 

quitter cette équipe et nous saluons les collègues qui 

n’ont pas souhaité s’engager dans un nouveau 

mandat. Nous avons également une pensée pour 

Marie-Claude Marc, conseillère municipale, décédée 

en 2015. 

Faire un bilan, c’est enfin l’occasion de s’interroger 

sur le sens de son engagement et sur le 

renouvellement de celui-ci. L’ambition, l’énergie et la 

fraîcheur d’esprit, insufflés par les nouveaux 

candidats ont été une réelle source de motivation 

pour bâtir de nouveaux projets et lancer une autre 

dynamique. Toujours avec vous. 

La vie du village, c’est l’affaire de tous.  


